

EL APOCALIPSIS: REVELACIONES

SEMINARIO DE CAPACITACIÓN XIII - PARA DIRIGENTES

CAPÍTULO 05/25 clases

Ps. Andrés A. Eyzaguirre Ramírez

"Ahora, pues, Israel, oye los Estatutos y Decretos que Yo os Enseño, para que los ejecutéis y viváis, y entréis y poseáis la tierra que Jehová, el Dios de vuestros padres, os da. No añadiréis a la Palabra que Yo os mando ni disminuiréis de ella, para que guardéis los Mandamientos de Jehová, vuestro Dios, que Yo os Ordeno". (Dt.4:1-2)



"Luego lo llevó el diablo a un alto monte y le mostró en un momento todos los reinos de la Tierra. Le dijo el diablo: 'A Tí te daré todo el poder de estos reinos y la gloria de ellos, porque a mí me ha sido ENTREGADA y a quién quiero la doy. Si tú, postrado, me adoras, todos serán tuyos'" (Lc.4:5-8) (i?).

CAPÍTULO 5:

- Es una verdadera lástima, que una gran mayoría de creyentes, y lo más lamentable, que sus propias autoridades: Pastores, Predicadores y Maestros, no hayan terminado por comprender la Cronología y el verdadero Significado de lo que el apóstol Juan nos ha querido manifestar en determinados pasajes de éste, su Libro, el **Apocalipsis** o **Revelaciones**.

- El asunto específico de la Apertura de estos SIETE SELLOS que estudiaremos a continuación, es justamente uno de ellos. Y es que NO se ha comprendido que la Obra de la CRUZ, fue justamente la que LIBERÓ a todos los creyentes en Cristo de las negativas consecuencias de esta gran ADVERSIDAD, al ROMPER estas ligaduras de impiedad:

"Y a vosotros, estando muertos en pecados y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida juntamente con Él, perdonándoos todos los pecados. Él ANULÓ EL ACTA DE LOS DECRETOS QUE HABÍA CONTRA NOSOTROS, que nos era contraria, y la quitó de en medio clavándola en la Cruz. Y despojó a los principados y a las autoridades y los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la Cruz". (Col.2:13-15)

- Sí, es que hubo un CONTRATO ADVERSO, un Rollo, escrito por delante y por atrás, con SIETE condiciones o CLÁUSULAS DESFAVORABLES; SIETE SELLOS o exigencias que aseguraban su inviolabilidad (Ez.2:9-10; Is.29:11-24; Dn.12:4,9; Ap.5, 6, 7 y 8), y todo, como la consecuencia de la desobediencia de Adán en Edén, y esgrimidos por Satanás -el usurpa-

dor-, y planteadas como nuevas condiciones a su favor en la nueva administración que iniciaba, al adquirir ese derecho de ser el nuevo o sustituto administrador de la Obra de Dios por haber vencido al hombre -su administrador Delegado (Gn.1:26-29).

- La más contundente aseveración de esta terrible consecuencia del pecado del hombre en Edén, la observamos en **Lc.4:5-8**, cuando Satanás en el desierto, en la segunda tentación al Señor Jesús, le planteó lo siguiente: **"Luego lo llevó el diablo a un alto monte y le mostró en un momento todos los reinos de la Tierra. Le dijo el diablo: 'A tí te daré todo el poder de estos reinos y la gloria de ellos, porque a mí me ha sido ENTREGADA y a quién quiero la doy. Si tú, postrado, me adoras, todos serán tuyos'"** (i?).

- Por ello es que, en esta tentación, pudo dirigirse al Señor Jesús en términos tan altaneros y duros: **"Respondiendo Jesús, le dijo: -Vete de mí, Satanás, porque escrito está: 'Al Señor tu Dios adorarás y solo a Él servirás'"** (Lc.4:5-8).

- Y por supuesto que la Creación toda también fue afectada; la Tierra, quedó MALDITA por esta desobediencia (Gn.3:17 c). Dice la Biblia, que por envidia del Diablo es que entró la muerte y el pecado al mundo (Sb.2:23-24 -VBJ) y la administración y gobierno de lo creado, pasaron, por lo tanto, de la mano de Adán -el administrador Delegado de Dios-, a Satanás, el usurpador, lo cual permitió constituirlo en el **"dios de este mundo"** (2Co.4:4); en el **"príncipe de la potestad del aire"** (su Atmósfera), que nos señala la Epístola a los Efesios (Ef.2:2b); que había restringido que la Palabra de Dios, solo fuese para Israel (1er. Sello: **Ap.6:1-2; Mt.15:21-28; Mc.7:24-30**); que solo él tuviera el manejo de la guerra (2do. Sello: **Ap.6:3-4**); de la escasez (3er. Sello: **Ap.6:5-6**); y de la muerte (**"al que tenía el imperio de la muerte"** Heb.2:14-15), de las pestes y enfermedades, del homicidio, del hambre y de los accidentes en toda la Creación (**Ap.6:7-8**). Asimismo, impedía que los Mártires del pueblo de Dios, pudieran alcanzar su santificación (5to. Sello: **Ap.6:9-11**); que se pudiera poner fin a la Gran Tribulación con las Señales Cósmicas: el Inicio de la Gran Ira de Dios (6to. Sello: **Ap.6:12-17**); y, que no se pudiera tampoco marcar a los 144,000 judíos como Primicias entre los hombres e impedir de esta manera la Siega de la Iglesia Fiel en el II Venida del Señor: **Lev.23:4-14; Ap.7:1-8**; que los Mártires de la Gran Tribulación no pudieran acceder a la Presencia del Señor: **Ap.7:9-17**); y que no pudiera ser aplicada la continuación de la Gran Ira de Dios, con el Toque de las 7 Trompetas (7mo. Sello: **Ap.8:1-13, 9:1-21, 10:1-11** y todo lo que demás continúa hasta el **Cap.22**. Ver también **Dn.12:4-13**).



- Satanás, astutamente, supo atesorar para sí, la autoridad, el mando o la plenitud del gobierno, en las áreas más importantes de lo Creado; al adquirir y arrebatar la gran responsabilidad que Dios le había confiado al Hombre; pues, la Biblia nos dice: **"Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó. Los bendijo Dios y les dijo: 'Fructificad y multiplicaos; LLENAD LA TIERRA y SOMETEDLA; EJERCED POTESTAD SOBRE LOS PECES DEL MAR, LAS AVES DE LOS CIELOS Y TODAS LAS BESTIAS QUE SE MUEVEN SOBRE LA TIERRA'."** (Gn.1:27-28)

- Pero gracias a la vida de OBEDIENCIA del Señor Jesús a la Voluntad del Padre (Jn.4:31-34), por esa maravillosa Obra Redentora en la Cruz, es que se ROMPIERON estos SIETE SELLOS de nuestra adversidad con sus Cláusulas desfavorables y empezó desde entonces nuestra verdadera Liberación espiritual y personal, un proceso regenerador, de perfeccionamiento y purificación que ya va tomando estos DOS MIL años de Iglesia para todos los creyentes.

- El profeta Isaías, bien nos dice que la gran mayoría, no entiende nada del gran valor de la Obra de la Cruz, pues solo la contemplan como algo muy triste y digno de lástima y nada más: **"Despreciado y desechado entre los hombre, varón de dolores, experimentado en sufrimiento; y como que escondimos de Él el rostro, fue menospreciado y no lo estimamos ...¡Pero nosotros lo tuvimos por azotado, como herido y afligido por Dios! (Is.53:3 y 4b).**

- Y es por esto mismo, que la Creación toda, está con dolores de parto, esperando la pronta manifestación GLORIOSA de los hijos de Dios -en la II Venida del Señor con la Glorificación de la Iglesia Fiel (**Ro.8:19-25**)-; es decir, que se complete la REDENCIÓN DEFINITIVA de la IGLESIA fiel de Cristo, para que pueda también con ella, DARSE INICIO a su proceso Redentor durante todo el MILENIO del Gobierno de Cristo sobre la Tierra y para que de esta manera se constituya también la posibilidad de su Redención Definitiva cuando desciendan del Cielo **"los nuevos cielos y la nueva Tierra"**, LA NUEVA JERUSALÉN (**Ap.21y22**) (i)

- Satanás supo condicionar a Dios, sacando la mayor ventaja posible en lo que había obtenido al plantear sus demandas.

- El PECADO DE LA DESOBEDIENCIA DEL HOMBRE y sus fatales consecuencias fueron en realidad un asunto muy delicado y grave que afectó a toda la Obra de Dios en su CREACIÓN.

- El hecho de que estén incluidos Castigos Divinos y en su APLICACIÓN PRÁCTICA (en diferentes épocas) de la Apertura de algunos de estos 7 SELLOS -es porque una cosa es su APERTURA en la Cruz del Gólgota y otra cosa es, cuándo y dónde se debe APLICAR lo que estaba siendo LIBERADO-; de ninguna manera significa que todos los Sellos sean "CASTIGOS DE DIOS", como algunos mal presuponen. Y lo que verdaderamente si significa, es que, estando la APLICACIÓN de estos Castigos destinados en contra del Imperio del Anticristo, -bajo la autoridad y poder del mismo Diablo-; nunca se hubieran podido autorizar y ejecutar en su Aplicación Práctica, si el S. JESÚS NO LOS HUBIERA LIBERADO y Retornado en lo Administrativo a Dios, al romperlos por su valeroso sacrificio Vicario en la Cruz.

- Aclarado este concepto, a continuación, profundizaremos este estudio que nos permitirá una correcta comprensión:

EL CONTRATO ADVERSO CON SUS SIETE SELLOS o EL ACTA DE LOS DECRETOS CON SUS CLÁUSULAS DESFAVORABLES

Vs.5:1 - "Vi en la mano derecha del que estaba sentado en el Trono un libro escrito por dentro y por fuera, sellado con Siete Sellos".

- Dios tiene en su mano derecha un CONTRATO (ROLLO escrito por los dos lados y sellado 7 veces). Este es el "LIBRO" o "ROLLO" de otras versiones bíblicas, y que corresponde "AI ACTA de los DECRETOS que nos era CONTRARIA" o la "NOTA de CARGO o DÉBITO que había contra NOSOTROS"; o la de "las PRESCRIPCIONES con sus CLÁUSULAS DESFAVORABLES" (Col.2:14).



El Contrato con sus 7 sellos de nuestra Adversidad



El Cordero de Dios logró Romper sus Siete Sellos

Vs.5:2 Y vi un ángel poderoso que pregonaba a gran voz: "¿Quién es digno de abrir el libro y desatar sus Sellos?"

- Alguien estaba destinado a hacerlo: JESUCRISTO. Él era el llamado a completar y sacar adelante el Plan de SALVACIÓN de Dios por el hombre; ese afán del Cielo por su criatura más preciada, las Primicias de su Creación (Stg.1:18), La niña de sus ojos (Sal.17:8): el HOMBRE (Ro.5:12,17-19).

- Y es que, gracias a su OBEDIENCIA, y gran SACRIFICIO personal, se logró romper estas adversas ligaduras de impiedad, DESATANDO LOS SIETE SELLOS DE LA ADVERSIDAD NUESTRA.

- Este Ángel poderoso que pregonaba a gran voz debe ser una Potestad angélica, un grado inmediato al Principado.

Vs.5:3 - "Pero ninguno, ni en el Cielo ni en la Tierra ni debajo de la Tierra, podía abrir el libro, ni siquiera mirarlo".

Vs.5:4 - "Y lloraba yo mucho, porque no se hallaba a nadie que fuera digno de abrir el libro, ni siquiera de mirarlo".

Vs.5:5 - "Entonces uno de los ancianos me dijo: "No llores, porque el León de la tribu de Judá, la raíz de David, ha vencido para abrir el libro y desatar sus Siete Sellos".

- Y es que la Biblia nos dice que, así como la desobediencia de Adán precipitó sobre esta humanidad esclavitud espiritual y adversidad, la Obediencia de Cristo, trajo SALVACIÓN y VICTORIA sobre todo poder del enemigo a los que por su sola FE creen en el Hijo de Dios y en su Palabra (Jn.1:12; Hch.16:31).

- Muy iluso y simple sería suponer que Juan lloraba por su emoción y tristeza o su mucha impotencia. El DOLOR de Juan es muy intenso y grande porque si nadie era capaz de ROMPER estos SIETE SELLOS que refrendaban este CONTRATO ADVERSO, toda la Creación y el hombre seguirían en su estado de adversidad y maldición y su Salvación no sería posible; su condición de esclavitud al pecado y la muerte continuarían por toda la eternidad (i).

Vs.5:6 - "Miré, y vi que en medio del TRONO y de los cuatro seres vivientes y en medio de los ancianos estaba en pie un CORDERO como inmolado, que tenía Siete Cuernos y Siete Ojos, los cuales son los SIETE ESPÍRITUS DE DIOS enviados por toda la Tierra".

- Aquí es quizás, la figura más clara en la Biblia, acerca de la composición del TRONO de DIOS con la presencia plena de la SANTÍSIMA TRINIDAD. A lo descrito por Juan, acerca del Trono con la figura de DIOS PADRE y el ESPÍRITU SANTO en el Capítulo 4:2-5, ahora se agrega la Persona de CRISTO en la forma del Sacrificado CORDERO de DIOS (i).

- La descripción de "LOS SIETE CUERNOS" en Cristo, es una muestra de la PLENITUD DE PODER que ostenta y la figura de "LOS SIETE OJOS" equivale a la muestra de la PLENITUD o LLENURA del Espíritu Santo y también la PLENITUD DE SU OMNIPRESENCIA: recorriendo toda la Tierra. Zac.4:10b también emplea la misma figura al describir al E.S.

Vs.5:7 - "Él vino y tomó el libro de la mano derecha del que estaba sentado en el Trono".

- N.S. JESUCRISTO, es el ÚNICO que, con su Sacrificio y OBEDIENCIA a la Voluntad del Padre, al entregar su vida por la Salvación de todos los hombres, hizo los méritos necesarios para RECLAMAR el CONTRATO ADVERSO, ROMPER y ANULAR sus SIETE SELLOS o CLÁUSULAS DESFAVORABLES de nuestra ADVERSIDAD y LIBERARNOS para Salvación.

- Y es por eso, que es el ÚNICO MEDIADOR ENTRE DIOS Y LOS HOMBRES. Nadie más ha podido hacer algo semejante

por nosotros. Por ello, la reclamación a la Iglesia más antigua o Primer Nivel Espiritual del cristianismo: ÉFESO es muy significativa: **"Pero tengo contra tí QUE HAS DEJADO TU PRIMER AMOR" (Ap.2:4)**; precisamente, porque en forma equívoca se han convencido de que hay también otros mediadores ante Dios, como la Santísima VIRGEN MARÍA -La Madre del S. Jesús, que es Bienaventurada por todas las generaciones (Lc.1:48) y todos los Beatos y Santos de "LA CORTE CELESTIAL" del catolicismo (i), cuando la Palabra nos dice, más bien, TODO LO CONTRARIO: **"Esto es bueno y agradable delante de Dios, nuestro Salvador, el cual quiere que todos los hombres sean salvos y vengan al conocimiento de la VERDAD pues hay un solo Dios, y UN SOLO MEDIADOR ENTRE DIOS Y LOS HOMBRES: JESUCRISTO HOMBRE, el cual se dio a sí mismo en rescate por todos, de lo cual se dio testimonio a su debido tiempo. Para esto yo fui constituido predicador, apóstol y maestro de los gentiles en fe y verdad. DIGO LA VERDAD EN CRISTO, NO MIENTO" (1Ti.2:5-7) (i).**

- Estos creyentes, -aunque sus autoridades se esfuerzan en desmentirlo-, rezan a estos mediadores y aún a sus familias más cercanos muertos, para que accedan como "intercesores ante Dios" -"porque están más cerca de Él" (i?)-; o lo que es peor, los ven como "los realizadores" de sus peticiones, que como todos sabemos "SOLO DIOS LO HACE" y no, ninguna criatura terrena.

- Entonces ¿Dónde es que residen sus méritos de estas personas para haber sido constituidos por estos cristianos en "nuevos MEDIADORES" ante el Padre? (i):

"De cierto, de cierto os digo que TODO CUANTO PIDÁIS AL PADRE EN MI NOMBRE, os lo dará. Hasta ahora nada habéis pedido en MI NOMBRE; pedid, y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo". (Jn.16:23-24)

(Ver también Jn.14:13-14, 15:7).

- El S. JESUCRISTO fue el único quién se inmoló por nosotros... ¡NADIE MÁS! Solo ÉL derramó su SANGRE que nos Redime y Salva. La pregunta es: ¿HASTA CUÁNDO SE SEGUIRÁ ERRÓNEAMENTE REZANDO a EFIGIES e IMÁGENES o IDOLA TRANDO también objetos a los que se da un VALOR SAGRADO (Fetichismo)? Hay que retornar al Primer Amor: N.S. JESUCRISTO, y "Arrepentirse", dice el Señor (Ap.2:5). Nuestra FE tiene que ser CRISTOCÉNTRICA, como en los primeros 11 siglos de la Iglesia de CRISTO (i).

Vs.5:8 - "Cuando hubo tomado el libro, los cuatro seres vivientes y los veinticuatro ancianos se postraron delante del Cordero. Todos tenían arpas y copas de oro llenas de incienso, que son las oraciones de los santos".

- Las criaturas angélicas más poderosas adoran al más grande y extraordinario HOMBRE GLORIFICADO, que ha logrado alcanzar semejante virtud: Ser el Primogénito de todos los hombres OBEDIENTES y FIELES a la Voluntad de Dios.



Los veinticuatro ancianos y los cuatro Querubines se postraron delante del Cordero

- Entre los diferentes instrumentos musicales que menciona la Biblia y con los que el Señor desea ser siempre Alabado, en esta vez, los ángeles Tronos, tañen ARPAS.

- Las Copas conteniendo INCIENSO, son figuras que desde el Tabernáculo de Moisés con lo del Altar del INCIENSO ubicado en el Lugar Santo (Éx.30:1-10), simbolizaron la ORACIÓN de los Santos. Y aquí en Apocalipsis, además, se nos muestra que estas ORACIONES son depositadas en estas Copas de Oro fino que están delante de la Presencia de Dios y recogidas por los ángeles para tal fin.

Vs.5:9 - "Y cantaban un cántico nuevo, diciendo: "Digno eres de tomar el libro y de abrir sus Sellos, porque Tú fuiste Inmolado, y con tu Sangre nos has Redimido para Dios, de todo linaje, lengua, pueblo y nación";



"He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo" (Juan Bautista)



"Como Cordero fue llevado al matadero"



"El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el poder, las riquezas, la sabiduría, la fortaleza, la honra, la gloria y la alabanza"

- El CÁNTICO NUEVO, es mencionado desde los Salmos -que son Novo-testamentarios-, y nos acredita la necesidad que tiene Dios de que sus adoradores verdaderos en espíritu y en Verdad, lo hagan con una confesión de fe espontánea y cantada desde lo más profundo de su ser interior o corazón, con la guianza del Santo Espíritu de Dios. Pues el Señor no

desea que se le "RECE", es decir, repitamos lo mismo y aprendido de memoria, mecánicamente. Dios ansía que OREMOS espontáneamente -el diálogo de los justos con Él-. Que, en este caso, sea expresada nuestra Alabanza, Adoración y Peticiones musicalmente y como el producto de una inspiración instantánea. Pues ORAR es conversar con Dios, como un hijo lo hace con su padre terreno; y cuanto más, Dios lo desea, porque es nuestro amado Padre celestial:

"Pero tú, cuando ORES, entra en tu cuarto, cierra la puerta y ORA a tu Padre que está en secreto; y tu Padre, que ve en lo secreto, te recompensará en público. Y al orar NO uséis VANAS REPETICIONES, como los GENTILES, QUE PIENSAN QUE POR SU PALABRERÍA SERÁN OÍDOS. No os hagáis, pues, semejantes a ellos, porque Vuestro Padre sabe de qué cosas tenéis necesidad antes que vosotros le pidáis". (Mt.6:6-8)

"Y vosotros sois el Templo del Dios viviente, como Dios dijo: 'Habitaré y Andaré entre ellos; Yo seré su Dios y ellos serán mi pueblo'. Por lo cual, 'Salid de en medio de ellos y apartaos, dice el Señor, y no toquéis lo impuro; y Yo os recibiré y SERÉ PARA VOSOTROS POR PADRE, y vosotros me seréis hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso' ". (2Co.6:16b-18)

Vs.5:10 - "nos has hecho para nuestro Dios un reino y sacerdotes, y reinaremos sobre la Tierra".

- Los CUATRO QUERUBINES y los VEINTICUATRO ANCIANOS del TRONO de Dios, que representan espiritualmente todo lo creado en cuanto al Gobierno y Responsabilidad de su cuidado, ASUMEN en su Alabanza, la REPRESENTATIVIDAD de las criaturas redimidas por el sacrificio de la Cruz: los HOMBRES, y puesto que esta Redención solo alcanza a la descendencia de Abraham y no a ninguna criatura angélica (Heb.2:14-16).

- Por la Obra de la Cruz, los creyentes pertenecen al nuevo Reino de Dios, inaugurado por el S. Jesús en la Tierra: **"Pero si Yo por el Espíritu Santo de Dios echo fuera los demonios, ciertamente ha llegado a vosotros el Reino de Dios"** (Mt. 12:28) y por ello, pueden ministrar sacerdotalmente delante de Dios y de todos los hombres. Y algo muy trascendental es que pueden REINAR sobre toda la Tierra en el Nombre del S. Jesús, sobre todo poder del enemigo, sobre serpientes y escorpiones, sin que nada los dañen (Lc.10:18-19) con la misma Potestad entregada a Adán en el Edén (Gn.1:26-29).

Vs.5:11 - "Miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor del Trono, de los seres vivientes y de los ancianos. Su número era millones de millones",

- "MIRÍADAS DE MIRÍADAS" y "MILLARES DE MILLARES" según otras versiones. La miríada es un número grande e indeterminado según el diccionario. Se menciona también que contiene la unidad seguida de veinte ceros (i?)

Vs.5:12 - "y decían a gran voz: "El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el Poder, las Riquezas, la Sabiduría, la Fortaleza, la Honra, la Gloria y la Alabanza".

- Cristo, por la Obra de la Cruz, por su sacrificada Obediencia al Padre, ha recuperado para Dios y para todos nosotros el EQUILIBRIO de lo todo lo creado. Hemos vuelto al principio del Edén, por el Nuevo Nacimiento, ese Nacer de nuevo, de lo Alto o del Espíritu en Cristo Jesús (Jn.3:3y5-8; Ro.10:8-10). Y al igual que lo demandado a Adán, ahora solo nos queda Obedecer o Desobedecer a la Voluntad de Dios en nuestro libre albedrío; pero, ya no estamos solos tenemos al S. Jesucristo, nuestro fiel abogado a la diestra del Padre, que INTERCEDE por nosotros, si arrepentidos de corazón, suplicamos por su Perdón (1Jn.2:1-6) y también contamos con el Ayudador, el Poder del Espíritu Santo en nuestra vida, y que, si creemos y se lo pedimos, **"mata las obras de nuestra carne"** (Ro.8:13).

Vs.5:13 - "A todo lo creado que está en el Cielo, sobre la Tierra, debajo de la Tierra y en el mar, y a todas las cosas que hay en ellos, oí decir: 'Al que está sentado en el Trono y al Cordero, sea la Alabanza, la Honra, la Gloria y el Poder, por los siglos de los siglos".

- Todo cuanto existe en lo creado también confirma la misma aceptación y LIBERACIÓN. Podemos imaginar cómo es que será esta Alabanza a Dios, pues, asegura la ciencia que, hasta un simple átomo en la Naturaleza produce sonido al estar en constante vibración; que todo lo que está en el Universo y ocupa un lugar emite sonido; inimaginable es que todo pueda manifestar su sujeción, alabanza y reconocimiento a Dios, ES REALMENTE ADMIRABLE (i).

- Los SONIDOS (usualmente llamados RUIDOS) se pueden ordenar formando escalas, sean perceptibles o no por nuestra limitada capacidad o rango para poder captarlos: 20 a 20,000Hz forman los límites absolutos del rango de audición humana. Se denomina ESCALA de SONIDO a un conjunto de sonidos ordenados que crean un entorno sonoro particular. Estos sonidos o notas se denominan "grados de la escala" y pueden estar dispuestas ascendente (de grave a agudo) o descendentemente (de agudo a grave).



Vs.5:14 - "Los cuatro seres vivientes decían: "¡Amén!" Y los veinticuatro ancianos se postraron sobre sus rostros y adoraron al que vive por los siglos de los siglos.

- Solo a Dios se ADORA (Lc.4:8; Dt.6:13; Ap.19:10).

**¡EL SEÑOR LOS BENDIGA NUEVAMENTE!
Ps. Andrés A. Eyzaguirre Ramírez**